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Chers conseillers/commissaires, 
 
Je sollicite aujourd’hui votre appui pour ma candidature au poste de président de la Fédération nationale des conseils 
scolaires francophones (FNCSF) pour un autre mandat d’une année ! 
 
Tout d’abord, j’aimerais vous offrir une courte biographie personnelle. J’ai 48 ans, je suis natif de Saint-Constant, au 
Québec, marié à Christine Ratel depuis maintenant 25 ans, et père de deux enfants, Daphné (24 ans) et Louis-Philippe (22 
ans). En 2011, nous avons pris la décision en famille de déménager dans le Nord-Ouest du Canada, plus précisément à 
Yellowknife, dans les Territoires du Nord-Ouest, où nous vivons toujours. Sur le plan professionnel, je travaille pour 
l’Agence canadienne de développement économique du Nord (gouvernement du Canada). Ma conjointe est enseignante de 
la prématernelle à l’école Allain St-Cyr. Mes deux enfants ont obtenu leur diplôme de cette même école à Yellowknife et 
sont maintenant dans la vie active : ma fille est shérif pour le Ministère de la Justice du Gouvernement des Territoires du 
Nord-Ouest, et mon fils est technicien en environnement pour le Ministère de l’Environnement et Changement climatique 
du Gouvernement du Canada. 
 
Mon parcours en politique scolaire a commencé en 2014, lorsque j’ai été élu commissaire de la Commission scolaire 
francophone des Territoires du Nord-Ouest (CSFTNO) lors d’une élection partielle. Après ma réélection lors de l’élection 
générale de 2015, j’ai accepté avec honneur le poste de président de la CSFTNO, que j’ai occupé jusqu’en 2021. J’ai rejoint 
le conseil d’administration de la FNCSF en 2015 et j’y siège toujours. Lors du congrès de la FNCSF de 2022 à Whitehorse, 
au Yukon, j’ai eu l’honneur d’être élu président de la fédération. 
 
Plusieurs dossiers nationaux importants ont évolué depuis mon arrivée en poste : la bonification du Programme de 
langues officielles en éducation (PLOÉ), l’inclusion de l’aliénation des biens immobiliers dans la Loi sur les langues 
officielles (C-13), et la décision de la Cour suprême du Canada dans le dossier de la Commission scolaire francophone des 
Territoires du Nord-Ouest contre le gouvernement des Territoires du Nord-Ouest, cause à laquelle la FNCSF est 
intervenue en prônant l’intégration des immigrants francophones. De plus, la FNCSF a déposé une demande officielle 
d’étude sur l’éducation francophone en situation minoritaire au Comité permanent des langues officielles de la Chambre 
des communes ainsi qu’au Comité sénatorial permanent des langues officielles. 
 



Dernièrement, le Comité tripartite et la Table nationale sur l’éducation, groupes coordonnés par la FNCSF, continuent 
d’évoluer. Avec l’implication active de leurs membres, des avancées ont été réalisées grâce au soutien du conseil exécutif, 
du conseil d’administration, mais aussi des employés de la FNCSF. Nous formons une équipe extraordinaire, et le 
dévouement de chacun est louable. 
 
Pour l’année à venir, voici ma liste de priorités : 
 

• Le Comité permanent des langues officielles a accepté notre demande d’étude, qui sera amalgamée à celle sur le 
postsecondaire et la petite enfance pour créer une étude sur le continuum. L’étude devrait avoir débuté au 
moment du congrès 2024 de la FNCSF, sinon dans les jours suivants. La FNCSF sera évidemment un acteur clé 
dans cette étude, et beaucoup d’énergie y sera consacrée. 
 

• La sensibilisation politique demeure une priorité, d’autant plus cette année avec une élection fédérale prévue 
avant l’automne 2025. C’est le moment pour la fédération de bien faire connaître notre réseau, nos priorités et nos 
défis auprès de tous les partis politiques. Selon moi, nous devons augmenter significativement nos efforts de 
sensibilisation cette année, car il s’agit d’une opportunité que nous ne pouvons pas manquer. 

 
• Nos partenaires nationaux sont extrêmement importants pour la FNCSF, et nous devons continuer à collaborer 

avec eux pour faire avancer nos dossiers, mais aussi les leurs. Chaque dossier touchant la francophonie en 
situation minoritaire est crucial et peut avoir des répercussions pour tous. Continuons d’avancer ensemble. 

 
• Le travail doit se poursuivre sur plusieurs dossiers importants, tels que la pénurie de personnel dans nos 

établissements scolaires et l’immigration. Ce travail se poursuit avec les projets en place, mais aussi avec des 
discussions au niveau des tables nationales. 

 
Je demande respectueusement votre appui pour ma candidature à la présidence de la FNCSF et je m’engage, en retour, à 
mettre tous les efforts nécessaires pour répondre à vos attentes. 
 
 
Bon congrès et bonne assemblée générale annuelle à tous, 
 
 
 
 
Simon Cloutier 
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